

Déclaration

Pour diffusion immédiate

Déclaration conjointe du premier ministre du Canada et du premier ministre du Nunavut

Le 2 mai 2023 Ottawa (Ontario) Cabinet du Premier ministre

Le premier ministre Justin Trudeau et le premier ministre du Nunavut, P.J. Akeegok, ont aujourd'hui fait la déclaration conjointe suivante :

« Pendant la rencontre d'aujourd'hui, nous avons fait progresser certaines grandes priorités qui feront une vraie différence dans la vie des Nunavummiut. Cette réunion bilatérale était organisée dans le cadre de la visite « Le Nunavut sur la Colline », lors de laquelle les membres du cabinet du Nunavut sont venus prendre part à des réunions avec leurs homologues fédéraux. Qu'il soit question de logement, de soins de santé, de changements climatiques, de sécurité et de souveraineté de l'Arctique ou du transfert des responsabilités au Nunavut, nos gouvernements sont sur la même longueur d'onde et s'engagent à travailler ensemble pour obtenir des résultats concrets pour les habitants du territoire et d'ailleurs.

« Pour améliorer la vie des gens, il faut d'abord s'assurer que chacun dispose d'un chez-soi sûr et abordable. Lorsque nous investissons et travaillons ensemble pour remédier au manque de logements, nous pouvons améliorer les déterminants sociaux de la santé et favoriser la guérison dans les communautés éloignées et du Nord. Le Nunavut a conçu un plan pour travailler avec les Inuits, les partenaires de l'industrie et le gouvernement du Canada en vue de construire 3 000 logements d'ici 2030 dans le territoire. Au moment où l'inflation fait augmenter le coût des infrastructures de manière considérable, ces partenariats ont permis au gouvernement du Nunavut de réduire de manière importante le coût de construction de logements sociaux. La construction de 150 logements commencera d'ailleurs cette année, dans le cadre du plus vaste budget d'immobilisations jamais adopté par le territoire. Faisant suite aux sommes sans précédent investies dans le logement dans les budgets de 2021 et de 2022, le budget de 2023 prévoit un investissement supplémentaire de 4 milliards de dollars de la part du gouvernement fédéral pour mettre en œuvre une stratégie en matière de logement pour les Autochtones en milieu urbain, rural et nordique, laquelle est en cours d'élaboration avec des partenaires autochtones. Cette stratégie s'appuie sur les stratégies de logement fondées sur les distinctions déjà existantes, et elle pourrait être mise à profit en vue d'atteindre les objectifs du territoire en matière de logement.

« Au Canada, nous savons à quel point il est important que notre système de soins de santé public et universel reste solide. Or, ces derniers temps, notre système n'arrive plus à répondre aux besoins de la population. Au Nunavut, des centres de santé communautaires risquent de fermer en raison du manque de personnel, et la prestation de soins de santé dans les communautés qui ne sont accessibles que par avion ou par bateau pendant les mois d'été présente des difficultés supplémentaires et se fait dans des circonstances uniques. Récemment, le gouvernement du Canada a fait d'importants investissements pour améliorer les soins de santé offerts à la population. Il a en effet prévu un financement supplémentaire de plus de 198 milliards de dollars au cours des dix prochaines années. Dans le cadre de ces investissements, les gouvernements du Canada et du Nunavut continueront à faire progresser les discussions sur les transferts et les accords en matière de santé afin de répondre aux circonstances uniques du Nunavut, à aider les Nunavummiut qui vieillissent, notamment en veillant à ce que les Aînés puissent vieillir dignement à la maison, et à

privilégier la collecte de données sur la santé afin d'offrir de meilleurs soins et une infrastructure de santé moderne.

« Nos efforts pour défendre la côte arctique du Canada tiendront toujours compte de l'avis des habitants du Nord. Dans le cadre de la modernisation du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD), par exemple, les gouvernements collaboreront avec les partenaires, les communautés locales et les autres ordres de gouvernement pour veiller à ce que les nouvelles infrastructures répondent aux besoins locaux et favorisent la réconciliation économique avec les Inuits.

« Nos gouvernements continuent de collaborer avec leurs partenaires en vue de conclure un accord de transfert des responsabilités qui conférerait au gouvernement du Nunavut le pouvoir de gérer les terres, les eaux et les ressources publiques. Tout accord favoriserait une transition harmonieuse entre l'administration gouvernementale et un territoire en régime de dévolution et respecterait les droits des Inuits, tels qu'ils sont définis dans l'Accord sur le Nunavut.

« En ce qui concerne ces grandes priorités et celles qui suivront, nos gouvernements continueront à travailler ensemble pour obtenir des résultats concrets pour les Nunavummiut et les habitants de tout le pays. »

– 30 –

Relations avec les médias :

Relations avec les médias – CPM : media@pmo-cpm.gc.ca

Ce document se trouve également à l'adresse : <https://pm.gc.ca>

Beth Brown
Attachée de presse
Cabinet du premier ministre du Nunavut
Cellulaire : 867-222-1061
Bbrown6@gov.Nu.ca